## DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA. CURSO 2025-2026

## PENDIENTES. REFUERZO

Iniciado el curso tenemos alumnos (dos) con Valores éticos pendientes. Otro alumno tiene MAE pendiente. En caso de que algún alumno se incorpore al curso con asignaturas pendientes se evaluará de la siguiente manera:

## Proceso de Evaluación, Recuperación y Nota final para los alumnos con asignaturas pendientes de cursos anteriores.

Las pruebas extraordinarias para alumnos con materias pendientes y que están matriculados en un curso superior se realizarán aplicando la propuesta curricular del centro que se ajusta a la normativa vigente

Para los alumnos de la E.S.O., el departamento establece: (ESTO LO HARÁ EL JEFE DE DEPARTAMENTO CON LOS DOS ALUMNOS PENDIENTES)

Los profesores de "Valores CÍVICOS Y ÉTICOS" de los cursos a los que se han incorporado alumnos(as) con esta asignatura SUSPENSA en uno o varios cursos anteriores, informarán a los alumnos de los contenidos y/o actividades que serán objeto de valoración. La recuperación se llevará a cabo, mediante pruebas escritas, dividiendo los contenidos de la asignatura pendiente en dos partes. Puede considerarse lo más oportuno realizar estos exámenes tras las vacaciones de Navidad y Semana Santa, con el fin de que los alumnos(as) dispongan de tiempo para repasar, con la menor interferencia de otras actividades escolares. También cabe la opción de recuperar a través de la elaboración de dos o tres trabajos, (proyectos sobre temas y contenidos del curso) que serán entregados tras las vacaciones de Navidad y Semana Santa, respectivamente. Dado que solo existe en 3º de ESO y no lo cursan el Jefe de Departamento se hace cargo de mantener informados a los alumnos y de proponer los trabajos, proyectos y ejercicios que considere relevantes para que haya una evaluación positiva. No hay clase de refuerzo ni de pendientes en esta materia por lo que toda la información se dará a través de Teams o en reuniones los martes. Este departamento imparte Taller de Filosofía en 4º ESO. El curso pasado no lo hubo luego no hay pendientes. En MAE se propondrán trabajos para recuperar esta materia.

La nota media de estos exámenes o trabajos determinará, junto a un trabajo o resumen de una lectura de un texto, la nota final obtenida. Presentar en tiempo y forma lo que se solicita y hacer las pruebas que se propongan es condición indispensable para superar la calificación negativa y que esta materia deje de ser una pendiente.

Como es tradicional en el Instituto, durante los exámenes de Junio, se realizan pruebas de recuperación de materias pendientes de aprobación de años anteriores. Los alumnos que no hubieran recuperado en Junio, deberán presentarse a estas pruebas específicas en Junio.

Los criterios de evaluación y calificación serán los que rigen para 3º de ESO.

Para los alumnos del Bachillerato, ( en el caso de que se incorpore a lo largo del curso algún alumno con esa materia pendiente, el departamento establece que:

Los alumnos de segundo curso de Bachillerato que tienen pendiente "Filosofía" de 1º de Bachillerato., durante el curso 2024-2025 no tienen asignada una hora semanal de docencia. Debido a ello y a la amplitud de contenidos del programa, nos parece adecuado concretar lo siguiente, para orientar a estos alumnos en su trabajo de estudio personal:

- Los contenidos de cada tema habrán de ajustarse a los objetivos y contenidos mínimos establecidos en el bachillerato LOMLOE.
- Dividimos la materia en dos partes y establecemos dos pruebas de recuperación.
  (Contemplando su posibilidad, como en cursos anteriores.).
- El primer examen tendría carácter parcial y se realizaría a finales de enero de 2024;
- el examen segundo y final tendría carácter parcial o global -según la situación de cada alumno-, y se celebraría aproximadamente a finales de abril de 2024 La fecha y hora concretas de dichas pruebas serán fijadas en su día por la Jefatura de Estudios.
- Los contenidos de cada parte y de cada tema serían los siguientes, siguiendo el libro de texto del curso pasado si lo hubiera. Si no será el jefe de departamento el que proporcione los materiales necesarios para poder estudiar los contenidos

Se podrán proponer como alternativa proyectos y exposiciones orales en fechas pactadas para no interrumpir el curso de 2º de bachillerato.

También la realización de disertaciones, comentarios y ejercicios

El Jefe de Departamento se hace cargo de mantener informados a los alumnos y de proponer los trabajos, proyectos y ejercicios que considere relevantes para que haya una evaluación positiva.

No hay clase de refuerzo ni de pendientes en esta materia por lo que toda la información se dará a través de Teams o en reuniones los martes Se comunicará a los alumnos los temas que entran. No obstante, y así se ha realizado en otros cursos, en la enseñanza presencial, los alumnos acuden al Departamento. para resolver dudas, encauzar trabajos o entregarlos, si se les propone realizarlo

Los criterios de evaluación y calificación serán los que rigen para 1º de bachillerato.